

Santiago, 8 de Enero de 1990.-



OFICINA DE PRENSA

PRESIDENTE ELECTO PATRICIO AYLWIN

Al inaugurar escuela de verano de profesores:
AYLWIN ANUNCIO ESTUDIO DE ESTATUTO DOCENTE

El compromiso de la voluntad política del futuro gobierno para la dictación del estatuto de la carrera docente anunció hoy el presidente electo, Patricio Aylwin al inaugurar la cuarta Escuela de Verano organizada por el Colegio de Profesores de Chile.

En el concurrido acto efectuado en el Liceo de Aplicación y al que asistieron numerosas personalidades políticas, entre ellas el presidente del PPD, Ricardo Lagos, Aylwin afirmó que "la primera tarea que tenemos en el campo educacional, para que la educación contribuya a consolidar la renaciente democracia, es volver a dignificar la función del profesor".

En ese sentido, el presidente electo afirmó que uno de los primeros pasos deberá ser la dictación del estatuto de la carrera docente, señalando que conoce el proyecto sobre esta materia propuesto por el Colegio de Profesores. "Debemos, dijo, constituir a nivel del Ministerio de Educación, una comisión de trabajo en que ustedes participen junto a personeros del gobierno y los equipos técnicos, para perfeccionar un proyecto que espero sea una de las primeras iniciativas legislativas que el gobierno envíe al futuro Congreso Nacional".

Al referirse a las demandas de reincorporación planteadas por los profesores exonerados, Aylwin fue enfático en señalar que se estudiará un procedimiento que permita calificar los casos y abrir oportunidades para que se haga justicia a quienes fueron injustamente despedidos. Sin embargo, expresó que "si yo viniera a decir aquí por el sólo hecho de llegar la democracia se van a incorporar inmediatamente todos los que han sido perseguidos en estos años, yo estaría mintiendo", haciendo suya la frase "sólo la verdad nos hará libres".

Tras reconocer que las remuneraciones de los profesores, como las de cientos de miles de trabajadores chilenos, alcanzan apenas "para un mal comer", Patricio Aylwin recordó que "debemos tener claro que vamos

a recibir un país con tremendas limitaciones en materia económica y financiera. Tenemos un presupuesto ya aprobado y, en gran parte, ya gastado. Tenemos algunos síntomas preocupantes en cuanto al crecimiento de la inflación en los últimos meses". Al respecto dijo que quienes no creen en la democracia piensan que en los países en desarrollo su práctica conduce inexorablemente, a desatar procesos inflacionarios que llevan a la quiebra de la economía. "Nosotros tenemos que demostrar que eso no es así -afirmó- y que Chile es capaz de construir y consolidar una democracia en que no se dispare la inflación y en que haya una economía sana".

Pero eso -agregó- exigirá esfuerzos, nos pondrá limitaciones, y debemos tener claro que el primer año será tremendamente difícil y que lo que podamos avanzar en materia de mejoramiento económico, en el primer año; será quizá demasiado poco". Destacó asimismo que espera que sus relaciones con sus compatriotas durante estos cuatro años se funden en la franqueza, en el lenguaje de la verdad.

Previamente, el presidente del Colegio de Profesores, Osvaldo Verdugo, se refirió al deterioro sufrido por la educación en estos años, manifestando que con la nueva década y la llegada de la democracia, se acercan tiempos "de esperanzas y desafíos" para los profesores, reiterando la necesidad de la promulgación de un estatuto docente.